
 

 

 

 

 

 

 

鯖江市教育委員会 

８月定例会議事録 

 

 

令和５年８月１７日（木） 

 

 

 

 

 



 

１ 会議概要 

○ 日 時  令和５年８月１７日（木）       午後２時５５分開会 

                          午後５時１０分閉会 

○ 場 所  鯖江市役所４階第２委員会室 

○ 出席委員 

齋藤教育長 

笹本教育長職務代理者   蓑輪委員    柴田委員    春日委員 

○ 欠席委員 

なし 

○ 出席説明員 

服部事務部長           田中健康福祉部長 

吉村教育審議官          笠島教育政策課長 

渡辺生涯学習課長         谷口スポーツ課長 

長崎保育・幼児教育課長 

○ 欠席説明員 

  山口文化の館副館長、井上文化課長 

○ 書記 

木原教育政策課参事 

○ 議事日程 

（１）開会の宣告  午後２時５５分開会 

（２）会議録署名人の指名  柴田委員  春日委員 

（３）報告事項 

（４） 議案 

議案第３０号 令和５年度鯖江市教育委員会９月補正予算要求の概要について 

  可決 

議案第３１号 鯖江市内の幼稚園での事故に係る損害賠償額の決定および和解につ 

いて                          可決 

議案第３２号 鯖江市教育委員会職員被服等貸与規則の一部改正について  可決 

議案第３３号 社会教育委員の委嘱について               可決 

議案第３４号 令和６年度使用小学校教科用図書の採択について      可決 

（５） 教育長の報告 

 ・教育長および教育委員と校長会との語る会での意見について 

 ・わくわくプロジェクトについて 

 ・いじめ防止授業について 

・全国学力調査について 

・全国大会出場について 

（６） その他 



 

① 令和５年度全国学力・学習状況調査の結果について 

② 次期開催予定について 

９月定例教育委員会開催予定 

日 時  ９月２０日（水）午後３時 

場 所  鯖江市役所 ４階第２委員会室 

（７）閉会の宣告  午後５時１０分閉会 

 

 

２ 会議大要 

 

（１）報告事項 

   なし 

 

（２）議案審議 

議案第３０号 令和５年度鯖江市教育委員会９月補正予算要求の概要について 

 

【説明】 

教育政策課長、教育審議官、生涯学習課長、スポーツ課長、事務部長が令和５年度鯖江

市教育委員会９月補正予算要求の概要について説明 

 

【質疑】 

<委員> 

鯖江中学校の長寿命化改修は校舎だけでなく体育館や武道場も改修するのか。 

<教育政策課長> 

 校舎、体育館、武道場を含めて全体的な改修となる。 

<委員> 

 鯖江市高校生自転車ヘルメット購入費助成事業について、とてもよい事業であると思う

ので広く周知し、１人でも多くの学生にヘルメットを着用して欲しい。 

提案だが、自転車加盟店にチラシを置くとのことだが、この事業を学校の一斉メール等

で配信して保護者に周知する方法はどうか。このような事業があることを保護者が知って

いるのと知らないのではヘルメットを購入するかどうかを左右すると思う。 

<生涯学習課長> 

 中学生の保護者に対しては一斉メール等で周知することはぜひ取り組みたい。対象者は

市内に住所を有することを条件としていることから、高校生にはいろいろな周知方法を検

討していきたい。 

<委員> 

 ヘルメット着用の重要性は小中学生だけではなく高校生にも認識して欲しいが、周囲が



 

ヘルメットを着用していないから自分一人だけ着用することに抵抗があるという声を聞く。

自転車に乗る際はヘルメット着用が普通なのだという意識になると普及すると思う。 

<生涯学習課長> 

 アンケートでは高校生はヘルメットを着用すると髪型が気になる、周囲が着用していな

いからという意見があるが、この事業によりヘルメット着用のきっかけになり普及に繋が

ればよいと考えている。 

<教育長> 

 皆が着用するようになるためには、鯖江市だけの取り組みだけではなかなか普及してい

かない。鯖江市から初めて、他の地域にもこの取り組みが広がりをみせていけば価値があ

るという視点で取り組んでいきたい。 

<委員> 

 北中山小学校の庇部コンクリートが剥落した件について、外壁の下に子ども達が不在で

怪我をしなかったことはよかったと思うが、剥落するような前兆はなかったのか。学校で

安全点検を行っていると思うが、点検項目について改めて見直すことも大事ではないか。

学校において安心安全は何よりも優先すべきことである。 

<教育政策課長> 

 教育政策課でリスト化されている点検項目があるので、その項目に基づいた点検を毎年

実施している。それに加えて学校でも先生方にお願いして日頃から安全点検に留意してい

ただいている。万全を期しているつもりではあるがこういったことが起きてしまう。 

<委員> 

 北中山小学校は築何年経っているのか。 

<教育政策課長> 

 昭和５４年に建てられたものである。 

<委員> 

 学校の先生は屋根の庇部まで点検するのは難しい。築何年以上の場合は計画的に専門業

者に点検するといった指針を定めるべきではないか。 

<教育政策課長> 

 現状では計画的に長寿命化改修工事で対応していくというのが基本であるが、緊急の場

合は長寿命化改修工事を待たずして対応しないといけないと考えている。 

<委員> 

調理員の給料のベースアップについて、時給の方だけでなく月給の方もあるのか。 

<事務部長> 

 月給の方の給料調整については確認する。 

<委員> 

 ヘルメットの助成事業について、高専への進学者についても対応してほしい。 

<生涯学習課長> 

 高専への進学者についても対応していく。 



 

<委員> 

 西山公園野球場へのモニュメント設置だが、絵馬などは木製なので、火災なども含めた

安全管理を考えていかなければならない。今回の設置場所は直接の監視下にはないので、

今回の設置の意図とは違う形にならないようにしていただきたい。設置の趣旨をしっかり

と伝えていく方策も必要である。 

<スポーツ課長> 

 モニュメントについては木材を使用する。基本的に絵馬を吊り下げたい場合は本人に対

応してもらうが、本人が難しい場合はスポーツ課やスポーツ協会でまとめて吊り下げる予

定である。 

また、鯖江ボーイズが日々練習に西山公園野球場を使用しており、監督からもご協力い

ただけるという話もしていることから、万が一、応援ボードに相応しくないものが取り付

けられたり置かれていたりした場合は、スポーツ課まで連絡いただき適正に対処していき

たいと思っている。いろいろなことが想定されるので、市としても見回りなどにより管理

していきたい。 

【採決】 

<教育長> 

議案第３０号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第３０号を承認することとする。 

 

議案第３１号 鯖江市内の幼稚園での事故に係る損害賠償額の決定および和解につ

いて 

 

【説明】 

保育・幼児教育課長が鯖江市内の幼稚園での事故に係る損害賠償額の決定および和解に

ついて説明 

 

【質疑】 

<委員> 

どこの幼稚園でも起こりうることだが、施設の環境整備については万全を期すに越した

ことはない。大したことはないと思う怪我でも医療機関にかかることが大事で、今後も先

生方に注意喚起してほしい。 

<教育長> 

 この件に関しては、市が第三者と損害賠償に基づく和解をする場合、示談を交わす際に

は市議会の議決が必要であると地方自治法上で定められている。そのため議決をもって効

力が発するよう条件付き示談としており９月議会に上程を予定している。 



 

【採決】 

<教育長> 

議案第３１号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第３１号を承認することとする。 

 

議案第３２号 鯖江市教育委員会職員被服等貸与規則の一部改正について 

 

【説明】 

教育政策課長が鯖江市教育委員会職員被服等貸与規則の一部改正について説明 

 

【質疑】 

<委員> 

第５条から第４条に改正する中、１項で「善良な注意」を「善良な管理者の注意」に改

正しているが、この注意は被貸与者の注意であって管理者の注意ではないのではないか。 

<教育政策課長> 

 これは文言の修正になるが、これは善良な管理者の注意義務というのが法律用語として

ある。趣旨としての変更はない。 

【採決】 

<教育長> 

議案第３２号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第３２号を承認することとする。 

 

議案第３３号 社会教育委員の委嘱について 

 

<教育長> 

議案第３３号「鯖江市社会教育委員の委嘱について」は人事案件となっているので、教

育委員会会議規則第１５条ただし書きの規定により秘密会としたい。異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

 異議なしと認め、議案第３３号は秘密会とする。 

 

議案第３４号 令和６年度使用小学校教科用図書の採択について 

 



 

【説明】 

教育審議官が令和６年度使用小学校教科用図書の採択について説明 

 

【質疑】 

<委員> 

いままでの教科書と変更になったものはあるか。 

<教育審議官> 

全１１種目のうち５種目について変更が行われた。 

<教育長> 

書写、生活、家庭科、保健体育、道徳の５種目である。 

【採決】 

<教育長> 

議案第３４号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第３４号を承認することとする。 

 

 

（３）教育長の報告 

 教育長および教育委員と校長会との語る会について 

 わくわくプロジェクトについて 

 弁護士によるいじめ予防事業について 

全国学力調査について 

市内中学校の全国大会出場について 

 

（４）その他 

①  令和５年度全国学力・学習状況調査の結果について 

②  ９～１０月の行事予定について 

 

 

 

 

議事録署名人  柴田 直昌 

    

 

 

議事録署名人  春日 香緒里 


